

Eidesstattliche Erklärung.

In Kenntnis der Bedeutung einer eidesstattlichen Erklärung sowie des Umstandes, dass unwahre eidesstattliche Versicherungen sowohl seitens der deutschen Behörden wie auch seitens der amerikanischen Militär-Regierung bestraft werden, erkläre ich hiermit an Eidesstatt was folgt:

In meiner Eigenschaft als Chef des Wirtschaftsverwaltungshauptamtes war ich von März 1942 bis Ende 1944 mit der administrativen Lenkung des Lagers - Arbeitswesens beauftragt. Aus dieser Tätigkeit sind mir die Zuständigkeiten und Verantwortlichkeiten in den Konzentrationslagern genau bekannt.

1) Kein Lagerkommandant hatte das Recht, von sich aus Erschießungen oder Exekutionen irgendwelcher Art anzuordnen oder durchzuführen. Der einzige Dienststellen- oder Person, die hierfür zuständig waren, waren Kommandeur von der Chef des Reichsicherheitshauptamtes.

2) Aus eigenem Kenntnis und aus dem Studium meines Prozessaktes stelle ich fest, dass alle von Kommandeur angeordneten wissenschaftlichen Versuche des Dienstamtes des Reichsanstalt für D. Gravity unterstanden. Die örtliche Befehlsgewalt innerhalb der Versuchsstationen hatte der mit der Durchführung der Versuche beauftragte Arzt. Dieser erhielt seine Befehle unmittelbar von Kommandeur oder von Gravity. Kein Lagerkommandant hatte innerhalb der Versuchsstation irgendeine Befehlsgewalt, konnte also in keiner Weise Befehlsmächtig in die Durchführung der Versuche eingreifen. Dergleichen auch für die Versuche Schelling in Rascher in Dachau, für welche

Bitte wenden!

sich obendrein Himmler persönlich am stärksten interessierte, was er durch wiederholte Besuche in Saalburg zum Ausdruck brachte.

3) Für sog. Invalidentransporte hatte Himmler seinen persönlichen Beauftragten, einen gewissen Prof. Heyde, der von ihm mit allen Vollmachten für diese Aufgabe eingesetzt und ausgerollt war.

Gegen diesen Beauftragten Himmler war jeder Lagerkommandant machtlos.

4) Die Inhaftierungen von Personen, welche als Häftlinge in die Konzentrationslager eingeliefert u. umgebracht wurden, sowie die Haftdauer u. Entlassungen wurden vom Reichssicherheitshauptamt befohlen u. durchgeführt.

Die Haftvollzugsverordnung, welche die Häftlinge in den Konzentrationslagern betraf, wurde von Himmler selbst erlassen, der jeweilige Haftverlauf von dem Inspektoren der KL, gruppenspezifischer Rücksicht, angeordnet.

Diese eidesstattliche Erklärung dient zur Vorlage bei Gerichten und Behörden.

Landsberg/Lech, den 16. März 1942

Oswald Pohl
(Oswald Pohl)

This is to certify that the above is the true signature of Oswald FOHL.

Lloyd A. Wilson

LLOYD A. WILSON
Captain CMP
Prison Director

TRANSLATION

Oswald POHL
Landsberg/Lech
W C P

SWORN STATEMENT.

After stating that he is familiar with importance of an oath:

In my capacity as chief of the Main Economic Administration Office I was charged with leading the labor allocation of prisoners from 1942 until the end of 1944. Through this activity I am exactly familiar with responsibility and jurisdiction in the concentration camps.

1. No camp commander had a right to order a shooting or an execution of any kind on his own, nor to carry one out. The only offices or persons under whose jurisdiction this came were HIMMLER and the Chief of the Reich Main Security Office.
2. From my own knowledge and from studying my trial record I state that all medical experiments which were ordered by HIMMLER were under the supervision of the Reich SS Physician, Dr. GRAWITZ. The physician who was charged with conducting these experiments had local power of command in the individual experimental stations. He received his orders directly from HIMMLER or from GRAWITZ. No camp commander had any power of command inside the experiments stations whatsoever, so that he could not participate in the conducting of these experiments from a command point of view in any way at all. This also applied to the experiments made by SCHILLING and RASCHER in Dachau, which interested HIMMLER the most. This fact was shown by his repeated visits to Dachau.
3. HIMMLER had his own personal representative for the so-called "invalid transports", a certain Prof. HEYDE, who was put in this job and given complete powers of authority by HIMMLER. Every camp commander was powerless against this representative of HIMMLER's.
4. Arrest of persons who were to be shipped to and kept at concentration camps as well as the duration of internment and the release of arrestees was ordered and performed by the Reich Main Security Office.
The order pertaining to penal regulations for arrestees in the concentration camps was issued by HIMMLER himself, the particulars of the respective sentence were ordered by the inspector of the concentration camps, group leader (Gruppenführer) GLUECKS.

A true translation. 16 March 1948

/s/ Oswald POHL

Lloyd A. Wilson
LLOYD A. WILSON

Captain CMP, Prison Director